


ENDEUDAMIENTO DE AMLO PASA FACTURA

CASTIGAN GASTO EN SALUD Y SEMARNAT



ARACELY MARTÍNEZ

2.3%
DE CRECIMIENTO en el PIB anticipa Hacienda, mientras que Citibanamex prevé 0.2%.

18.5
PESOS POR DÓLAR cotizaría el tipo de cambio al cierre de 2025

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, en Diputados

CARLOS TOVAR Y MIGUEL A. ENSÁSTIGUE

El gobierno de Claudia Sheinbaum propone para 2025 reducir el déficit fiscal y contener el crecimiento de la deuda que se aceleró al cierre del sexenio de Andrés Manuel López Obrador, pero lo hará a costa de recortar el gasto en rubros como salud, protección ambiental, seguridad nacional, y otros.

El Paquete Económico para el año próximo, entregado ayer por el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, a la Cámara de Diputados, prevé una reducción del endeudamiento (déficit amplio) hacia 3.9 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), desde un nivel de 5.9 por ciento esperado para este 2024, el más alto al menos desde el año 2000.

Para recuperar la estabilidad de las

finanzas públicas, luego del endeudamiento al cierre del sexenio pasado, la Secretaría de Hacienda plantea reducir el gasto público a 9.30 billones en 2025 (un ajuste a la baja de 3.3 por ciento en términos reales).

La reducción en el presupuesto afectará áreas como la protección ambiental, pero lo más preocupante es el impacto en rubros como educación y salud, porque son los que más pueden contribuir a mejorar el nivel de vida de la población en el largo plazo, advirtió BBVA Research en un análisis.

“Esto va a limitar la capacidad del gobierno de incrementar o mejorar el servicio de salud, que ya de por sí cayeron durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, y seguramente se van a eliminar los progresos que se hicieron en el IMSS-Bienestar”, dijo Jorge

Cano, investigador del Programa de Gasto Público y Rendición de Cuentas en México Evalúa.

“Todo el paquete económico en general y el gasto en salud en particular es un ajuste fiscal muy doloroso después del exceso de deuda que tuvo el presidente López Obrador hacia el cierre de su sexenio”, añadió Cano.

El año pasado, el presupuesto total aprobado para la función salud fue de 970 mil 522.4 millones de pesos; para 2025 se prevén 881 mil 83 millones.

Para el ramo administrativo número

La propuesta de presupuesto para 2025 cumple con la promesa de reducir el déficit, pero a costa de ajustes en rubros que impactan en los servicios a la población, critican especialistas

Claudia Sheinbaum consideró que hay oportunidades de recaudación, sin necesidad de una reforma fiscal profunda, por ahora